
Protokoll der JHV 2022
U C R e.V.

Jahreshauptversammlung 2022
am 05. November 2022 (13:00 – 16:00 Uhr)

im Tagungsraum des Hotel am Stadtpark
Europa-Platz 3, 34582 Borken (Hessen)

Teilnehmer

Vorstand: Jörg Uebelmann (1.Vorsitzender), Matthias Hohmann (2. Vorsitzender), Christian Ortschig
(Schriftführer), Knut Ohmann (Kassenwart).

Stimmberechtigte Mitglieder des UCR e.V.: 24 anwesende Mitglieder.

Tagesordnung

Top 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Top 2 Gedenkminute - Wahl von 2 Stimmenzählern/innen

Top 3 Genehmigung der Tagesordnung der JHV 2022 zum 05. November 2022

Top 4 Jahresbericht des Vorstandes und der Spartenleiter

a) 1. Vorsitzender: Jörg Uebelmann
b) 2. Vorsitzender: Matthias Hohmann
c) Schriftführer: Christian Ortschig
d) Kassenwart: Knut Ohmann
e) Beisitzer: Michael Strecker

Top 5 Entlastung des Vorstandes

Top 6 Neuwahlen im Vorstand

a) Erste/r Vorsitzende/r
b) Kassenwart/in
c) Beisitzer/in



Top 7 Rückblick 2022 / Vorschau 2023

Top 8 Anträge

Top 9 Verschiedenes - Allgemeines

Top 10 Schlusswort des 1. Vorsitzenden

Protokoll

Top 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Der Vorstand, vertreten durch den 1. Vorsitzenden, begrüßte die anwesenden Mitglieder und stellte die
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 24 wahlberechtigte Mitglieder anwesend.

Top 2

a) Gedenkminute für verstorbene Mitglieder und Freunde aus dem Hobby:
Es erhoben sich alle Anwesenden und gedachten schweigend der verstorbenen UCR-Mitglieder und Kameraden
im Hobby (Timo Vogel).

b) Wahl von 3 Stimmenzählern/innen:
Als Stimmenzähler wurden Lea Kehrer, Kevin Hohmann und Mario Rehr vorgeschlagen. Sie wurden einstimmig
gewählt und nahmen die Wahl an. Abstimmung per Akklamation wurde beschlossen.

Top 3 Genehmigung der Tagesordnung der JHV 2022 zum 05. November 2022:

Die Tagesordnung zur JHV 2022 wurde dahingehend geändert, dass Punkt 8 (Anträge) vorgezogen und nach
dem Jahresbericht des Vorstandes behandelt wird. Die Tagesordnung zur JHV 2022 wurde mit der Änderung
einstimmig genehmigt.

Top 4 Jahresbericht des Vorstandes über Aktivitäten in 2022:

a) Bericht des 1. Vorsitzenden:

Die Mitgliederzahl ist nur leicht gestiegen, ansonsten stabil (siehe Bericht des Schriftführers). Der Internetauftritt
wird z. Zt. nur mit den wichtigsten Themen aktualisiert, da die Basis überholt werden soll. Die
Vereinsunterlagen dagegen sind akkurat und immer auf dem Laufenden. Der Kassenbestand hat insgesamt
abgenommen, ist aber ist weiterhin gut.
Es wurden vier Reenactments auf dem TrÜPl Nienburg, Luttmersen, Külsheim und Bad Salzungen vorbereitet
und durchgeführt.
Obwohl die Veranstaltung in Nienburg allgemein gut gelungen ist, war die kalte und feuchte Wetterlage im April
eher unangenehm. Daher soll zukünftig von einem derart frühen Termin abgesehen werden, wohingegen die
Örtlichkeit selbst sehr guten Anklang fand und auch weiterhin als Alternative beibehalten werden sollte.
Aus Gründen der Eigennutzung seitens der Bundeswehr wurden die Termine für Luttmersen und Külsheim
kurzfristig getauscht, um somit die Durchführung von beiden Veranstaltungen sicher zu stellen.
Ebenfalls sehr kurzfristig wurde noch eine Veranstaltung auf dem TrÜPl Bad Salzungen angesetzt, die sich eher
zufällig ergab, aber trotzdem gut besucht wurde. Dieser Platz erwies sich, auch durch die sehr freundliche und
hilfsbereite Aufnahme durch die Standortkommandantur, als sehr vielversprechend. Die weitergehende Nutzung
dieser Örtlichkeit im August bietet sich geradezu an, zumal er geografisch sehr zentral in Deutschland liegt.
Der erste Vorsitzende dankt dem gesamten Vorstand für die gute Teamleistung. Der Erfolg ist das Resultat von
gegenseitigem Respekt und Zusammenarbeit. Jeder einzelne engagiert sich ehrenamtlich und unentgeltlich für
die Gemeinschaft.

b) Bericht des 2. Vorsitzenden:
Der 2. Vorsitzende schließt sich im Wesentlichen dem Bericht des 1. Vorsitzenden an. Es folgen weitere
Erläuterungen zu den durchgeführten Veranstaltungen.

c) Bericht des Schriftführers:
Das Protokoll der JHV 2020/21 wurde erstellt, unterschrieben und weitergeleitet. Ein Mitgliederanschreiben mit
Ausweisen und Jahresmarken wurde per Post durch den Schriftführer verschickt. Es wird erneut auf die Nutzung



der Online-Formulare hingewiesen. Die aktuelle Mitgliederzahl beläuft sich auf 245, davon 123 Einzelmitglieder
und 53 weitere Familienmitglieder zzgl. 69 Familienangehörige.

d) Bericht des Kassenwarts:
Der Kassenbericht 2022 wurde den Mitgliedern vom Kassierer vorgestellt. Die Kassenlage ist weiterhin
stabil. Die Beitragsabbuchung für 2023 wird voraussichtlich im März 2023 in voller Höhe erfolgen.
Der Kassenbericht von 2022 wurden von den Mitgliedern Corina Hohmann, Martina Kästner und Jutta Möller
geprüft und für in Ordnung befunden. Die ordnungsgemäße Kassenprüfung wurde den Mitgliedern bekannt
gegeben.
Der Kassenbericht wurde einstimmig von der Mitgliederversammlung entlastet.

e) Bericht des Beisitzers:
Der Beisitzer schließt sich im Wesentlichen dem Bericht des 1. Vorsitzenden an.

Top 8 Anträge (vorgezogen gem. Beschluss unter TOP 2):

Es sind 2 Anträge (siehe Anhang) fristgerecht eingegangen. Es folgte eine rege Diskussion zu den einzelnen
Punkten.

Antrag 1:

Zu Punkt 1: Die Aktualisierung der Internetpräsenz wird grundsätzlich als selbstverständlich angesehen. Die
tatsächliche Umsetzung verzögert sich jedoch aus logistischen Gründen, da der Programmcode bereits sehr alt ist
und die Wartung daher Schwierigkeiten bereitet. Eine neu gestaltete Internetpräsenz, deren Aktualisierung
deutlich einfacher sein soll, wird angestrebt (siehe auch Punkt 9 – Verschiedenes).

Zu Punkt 2 (Zusammen mit Antrag 2 behandelt): Die Sicherheitsregularien sind überwiegend eine
Zusammenfassung der gesetzlichen Bestimmungen und der versicherungsrechtlichen Notwendigkeiten.
Der UCR-Vorstand kommt seiner Verantwortung und Fürsorgepflicht nach und setzt allgemeingültige und
Brandschutzvorschriften der Berufsgenossenschaft um! Brandermittler und Haftpflichtversicherungen
interessieren solche Feinheiten der Brandverhütung! Eine (auch kurzfristige) Aktualisierung ist daher zu jeder
Zeit sicher zu stellen. Die jeweils aktuellen Sicherheitsregularien liegen bei den Veranstaltungen aus und können
dort jederzeit eingesehen werden. Die Anerkennung dieser Regularien und der Teilnahmebedingungen wird von
jedem Teilnehmer mit seiner Unterschrift auf der Teilnehmerliste bei der Anmeldung vor Ort bestätigt.
Gleichwohl ist eine bessere Transparenz bei der Bekanntgabe wünschenswert.
Diskussionswürdig sind nur darüber hinaus gehende Vorgaben, die auch auf der Jahreshauptversammlung
vorgeschlagen, besprochen und beschlossen werden können.

Zu Punkt 3: Hinsichtlich der Regularien für den CS-Stab gibt es keine Vorgaben seitens des UCR (dies gilt auch
für die Seite der Unionsdarstellung). Der UCR als Veranstalter ist verantwortlich für das logistische Umfeld der
Veranstaltung (Anmieten des Platzes, Versicherung, Holz- und Wasserversorgung, Toiletten usw.). Für die
historische Darstellung im Rahmen der geschichtlichen Vorgaben stehen die Teilnehmer in Eigenverantwortung.
Zur Aufrechterhaltung einer einheitlichen und gemeinsamen Linie sind die jeweiligen Stäbe eingerichtet, die
auch dem Veranstalter als Ansprechpartner dienen. Deren Zusammensetzung obliegt ausschließlich den
Teilnehmern, ebenso die Schaffung entsprechender Strukturen zur Erreichung der Ziele. Der UCR hat weder den
CS-Stab noch den US-Stab eingesetzt, ebenso wenig verleiht der UCR irgendwelche Ränge zur Darstellung.
Dies wird auch nicht angestrebt, zumal bei den Veranstaltungen auch Gäste als Teilnehmer herzlich willkommen
sind.

Zu Punkt 4: Wir bereits unter Punkt 3 erläutert obliegen die Anforderungen zur Darstellung den geschichtlichen
Vorgaben. Die Mindestanforderungen sind je nach Darstellungseinheit sehr unterschiedlich und können auch je
nach Darstellungsjahr stark variieren. Sowohl die Umsetzung sowie die Kontrolle dieser Mindestanforderung
obliegen den entsprechenden Einheiten bzw. den jeweiligen Einheitsführern und letztendlich, je nach Art der
geschaffenen Struktur bei der Darstellung, den Stäben.

Zu Punkt 5: Der UCR ist immer bestrebt sowohl das Vereinsleben als auch die Veranstaltungen offen und
transparent zu gestalten. Vorabveröffentlichungen (z.B. Anträge auf Satzungsänderungen, notwendige
Änderungen in den Sicherheitsregularien o.ä.) sind daher teilweise zwingend erforderlich. Über Äußerungen, die
von einzelnen Mitgliedern getätigt werden, hat der UCR keine Kontrolle, weder inhaltlich noch über die
Adressaten. Die Verbreitung von Gerüchten oder eigenwilligen Auslegungen diverser Aussagen ist ein leider
sehr verbreitetes gesellschaftliches Problem. Grundsätzlich sollte ein faires und respektvolles Miteinander
selbstverständlich sein.



Top 5 Entlastung des Vorstandes:

Der Vorstand wurde von der JHV mit 19 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen entlastet.

Top 6 Neuwahlen im Vorstand:

a) Satzungsgemäß musste der/die erste Vorsitzende gewählt werden. Vorschlag: Jörg Uebelmann; Gewählt mit
23 Ja-Stimmen uns 1 Enthaltung. Er nahm die Wahl an.

b) Satzungsgemäß musste die/der Kassenwart/in gewählt werden. Vorschlag: Knut Ohmann;
Gewählt mit 24 Ja-Stimmen. Er nahm die Wahl an.

c) Satzungsgemäß musste der/die Beisitzer/in gewählt werden. Vorschlag: Michael Strecker;
Gewählt mit 23 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung. Er nahm die Wahl an.

Top 7 Rückblick 2022 / Vorschau 2023:

Zum Rückblick 2022 verwies der 1. Vorsitzende auf die Berichte des Vorstands.

Für 2023 werden nur zwei Reenactments seitens des UCR als Veranstalter geplant. Wie bereits erwähnt ist ein
Termin im April hinsichtlich der unsicheren Wetterlage eher kontraproduktiv. Weiterhin wird auf den Termin zu
Fronleichnam verzichtet, da mit einer starken Teilnahme seitens einiger Mitglieder bei der
Jubiläumsveranstaltung Anfang Juli in Gettysburg / USA gerechnet wird und die Termine somit zu dicht
beieinander liegen.

Geplante Termine für Veranstaltungen 2023:

18.05. - 21.05.2023: ACW - Reenactment in Luttmersen (Veranstalter: UCR e.V.)

24.08. - 27.08.2023: ACW - Reenactment in Bad Salzungen (Veranstalter: UCR e.V.)

04.11.2023: JHV mit Ball (erneut in Borken).

Weiterhin wurde die Teilnahme bei den nachfolgenden Veranstaltungen empfohlen:

18.03.2023: Frühlingsball in Rommerz (Veranstalter: South Carolina Oldstylers - Matthias Hohmann)

Top 8 Anträge:

Vorgezogen zwischen TOP 4 (Jahresbericht des Vorstandes) und Top 5 (Entlastung des Vorstands)

Top 9 Verschiedenes – Allgemeines:

Den Mitgliedern wurden verschiedene Punkte aufgelistet, die eine zukünftige neue Internetpräsenz beinhalten
soll (Lastenheft). Es handelt sich dabei jedoch vorerst nur um Wünsche, deren Umsetzung im nächsten Schritt
hinsichtlich Machbarkeit und Kosten geprüft werden müssen.

Top 10 Schlusswort des 1. Vorsitzenden:

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei allen Mitgliedern für die rege Teilnahme an der JHV und gab noch
Informationen zum anschließenden Dinner mit Ball bekannt. Damit beendete er die JHV 2022 in Borken und
wünschte allen Teilnehmern einen angenehmen Abend und/oder eine sichere Heimreise.

__________________________________ ____________________________________
Christian Ortschig Jörg Uebelmann
(Schriftführer des UCR e.V.) 1. Vorsitzender des UCR e.V.
Berlin, den 05.11.2022



Antrag 1 vom 05.09.2022 zur JHV 2022:

ich möchte gerne folgende Anträge zur nächsten Jahreshauptversammlung stellen und benötige wahrscheinlich
aus formalen Gründen eure Hilfe.

1. Aktualisierung aller Daten auf der eigenen UCR-Seite im Netz
2. Aktualisierung der Sicherheitsregularien vom UCR (befinden sich auch im Netz)
3. Einrichtung, Besetzung, Aufgaben, Stimmrechte vom CS-Stab
4. Aktualisierung der Mindestanforderungen bei Veranstaltungen
5. Veröffentlichungen in FB unter der Gruppe UCR

Zu 1:
Auf der eigenen UCR Seite im Netz sind stark veraltete und nicht mehr gültige Dokumente gelistet, bzw. wie
Protokolle nicht gelistet. Ich stelle den Antrag, dies zur nächsten JHV zu aktualisieren bzw. nachzuholen

zu 2:
Wir haben bereist Sicherheitsregularien und daher wäre gut, z.B. die "LED"-Kerzenpflicht dort aufzunehmen.
Über den Inhalt der Sicherheitsregularien in Bezug auf LED Kerzenpflicht sollte bitte diskutiert werden. So wie
es jetzt veröffentlich wurde, sind ALLE egal wie betroffen. Ich stelle den Antrag, den Inhalt der
Sicherheitsregularien zur nächsten JHV zu diskutieren und anschließend zu aktualisieren.

zu 3:
Welche Regularien gibt es zum CS-Stab in Bezug auf Aufgaben, Stimmrechte, etc. Ich stelle den Antrag, die
Regularien betreffend des CS-Stabes zu veröffentlichen.

zu 4:
Ich stelle den Antrag, die Regularien betreffend der Mindestanforderung zur Darstellung zu veröffentlichen.

zu 5:
Ich stelle den Antrag, keine Veröffentlichungen von Inhalten zu tätigen, die in der nächsten JHV besprochen
oder abgestimmt werden sollten.
Das heißt unter anderem, keine VEREINSINTERNE dort zu posten, da auch nicht Mitglieder die Gruppe im
Zugriff haben können. Weiterhin sollten alle Veröffentlichungen sprachlich und textlich sauber ausgearbeitet
und verständlich sein.

Einige Punkte habe ich bereits mehrfach mündlich angefragt und wähle nun leider die schriftliche Form.

Achim Bougé

Antrag 2 vom 16.10.2022 zur JHV 2022:

Hiermit möchte ich beantragen, dass die Vorschrift zum Verbot von echten Kerzen und der zwingenden
Verwendung von LED-Kerzen auf den Veranstaltungen des UCR als Punkt auf der Jahreshauptversammlung
diskutiert wird.

Leider kann ich selber nicht anwesend sein weil ich keine Kinderbetreuung für den Samstag habe. Ich möchte
trotzdem, dass das Thema unter den Mitgliedern noch einmal diskutiert wird. Dem Ergebnis werde ich mich
beugen.

Meine Meinung dazu in Kurzform:
Das Thema mit den LED-Kerzen liegt mir sehr am Herzen. Ich bin dabei durchaus kompromissbereit. Es stört
mich zum Beispiel nicht, wenn im Zelt keine echten Kerzen mehr benutzt werden dürfen. Das könnte ich schon
nachvollziehen. Bei einer extremen Waldbrandstufe könnte ich es auch nachvollziehen. Das würde dann halt für
eine Veranstaltung Gültigkeit haben.
Aber weil ich bei meiner Darstellung gerade immer wieder in den Details etwas verbessere, stört es mich schon
wenn ich generell nicht mehr mit Streichholz und Kerze für Licht sorge, sondern auf den Knopf einer
Batteriebetrieben Kerze drücke.
Dann kann ich ja gleich eine Taschenlampe einpacken.

Gruß
Andre Dunse


